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沈阳“蛇博士”史静耸与死神赛
跑、全力救人的故事经由本报报道后
引发广泛热议，连续两天来，全国各
地媒体转载本报报道的总阅读量累
计超过1500万次！

这个东北小伙子身上满满的正
能量和深厚的学术功底已迅速传遍
全国。不怕麻烦、不怕担责、不畏艰
难、不图名利，这个从沈阳走出的“蛇
博士”，向全国人民展现了辽宁青年
自信、实在、有担当的新时代风采。

截至昨日，统计数据显示，“蛇
博 士 ”救 人 报 道 ：今 日 头 条 阅 读
369.5 万次，评论 1.68 万次；百家号
阅 读 123.7 万 次 ，评 论 点 赞 31.5 万
次；辽沈晚报微博阅读 11.9 万次，二
三里阅读 53 万次，辽沈晚报微信公
众号阅读 1.4 万次，腾讯大辽网阅读
42 万次……

此外，人民网、新华网、央视网、
搜狐、新浪、环球网等诸多全国级网
络媒体也都给予了转载；扬子晚报、
中国科学报、北京日报、新京报等主

流平面媒体亦刊登了“蛇博士”史静
耸救人事件。

据不完全统计数据显示，所有媒
体的转载、阅读、点赞、评论总量已
经突破 1500 万大关，并且仍在持续
发酵中。

“蛇博士”辗转北京
陕西找血清救陌生人

7 月 3 日，辽沈晚报刊登了《陕西
小伙被中国第一毒蛇咬伤 沈阳“蛇
博士”飞越千里救一命》的故事。陕
西咸阳一名男子在被蛇咬伤后送往
当地医院急救，但当地医院对蛇毒类
型没有较好认识，也没有抗蛇毒血
清，情况十分危急。

男子家人在朋友圈发文求助，
史静耸在得知消息后第一时间与他
们取得了联系，了解到伤者是被号
称“中国第一毒蛇”的银环蛇咬伤。
银环蛇主要生活在南方，北方医院
储备银环蛇血清的不多。史静耸连

夜赶往北京相关医院，向院方说明
情况，经过艰难沟通并经北京医院
特别批准，从医院购买到仅有的一
支抗蛇毒血清，随后乘飞机护送至
伤者所在医院，同时还帮助伤者联
系血清生产厂家。最终，伤者得到
成功救治，脱离了生命危险。这场
与“死神”的赛跑在史静耸的坚持与
守护下最终取得了胜利。

本报率先报道了这件事后，无数
人被“蛇博士”的精神感动，纷纷为其
点赞。

“彰显了当代青年学
子的精神品格”

史静耸是一位沈阳小伙，沈阳师
范大学动物学硕士研究生毕业后，目
前在中国古脊椎动物与古人类研究
所读博士。

史静耸救人后并没有向研究所
汇报请功，回到所里默默学习工作，
直到被救者家属寄来一封感谢信，这

件事才被大家所获悉。
“史静耸同学关键时刻挺身而

出，不计个人得失，克服困难和障
碍，成功挽救了一条鲜活的生命，彰
显了当代青年学子勇于担当、乐于
助人的精神品格，也体现了古脊椎
所精神与价值的传承。他用知识与
责任擎起扶危举善的蓝天，是我们
学习的榜样。”中国古脊椎动物与古
人类研究所对史静耸的救人行为给
予了高度肯定。

“再有这样的事我还
会去救人”

“如果下次再遇到这种事情，你
还会不会救？”面对记者提问，史静耸
毫不犹豫地回答，“当然会，而且经验
值比上次还丰富了！不过希望还是
别再有人被蛇咬。”

史静耸说：“我去医院奔波找血
清那个晚上，病人危重很可能就活不
到我去的时候。以及后来跟医生沟

通更改治疗方案，超量注射血清，我
也会承担一些不必要的责任。但是
我当时似乎脑子里并没有别的选
项。有些事你做了，后悔一阵子，不
做，后悔一辈子。”

昨日，史静耸谦虚地说，经过《辽
沈晚报》报道，后期诸多媒体平台转
载，没想到这件事传播得如此之快，
让我觉得有点措手不及。毕竟我只
是在能力范围内做了该做的事情，其
实患者能够转危为安，这后面有无数
人付出的无数努力：陕西省人民医院
医生与北京304医院医生连夜进行了
积极有效的沟通，才能破例调出第一
支抗银环蛇蛇毒血清；次日上午，陕
西院方经过不懈努力终于联系上血
清厂家在陕西本地的分公司，本省调
运来 3 支血清，并由交警队一路绿灯
护送到医院。正因为大家共同的不
懈努力才有了最后的结果，这件事体
现的是这个时代的精神，而不仅仅是
我个人。”
辽沈晚报、聊沈客户端记者 刘冬梅

“蛇博士”救人报道阅读量突破1500万
史静耸称“这件事体现的是这个时代的精神，而不仅仅是我个人”

本期人物：沈阳市沈河区五里河街道党工委书记 刘庆吉

做守护辖区职工百姓的忠诚之“士”
19 岁的刘庆吉刚参加工作就进

入了街道办事处，40 年来，他就像中
国象棋里守护老帅的“士”一样，牢牢

“钉”在服务百姓的基层岗位上，一天
也没离开过。他用自己的全部付出
丈量着街道工作的艰辛和快乐，以出
色的工作业绩赢得了辖区百姓的高
度赞誉。

大家都知道街道工作关系到辖
区内的每户居民，责任更重大。长期
的基层实践练就了他超凡的基层工
作能力，与地区企业如何沟通、与辖
区百姓如何相处，他都有自己独到管
用的方式方法。

刘庆吉分管安全工作期间，每年
的大年三十晚上都是在辖区巡视中
度过，每发现一处火情，随身携带的
手电筒就成了引导消防车最好的路

标。为了抓好创城工作，他走遍了街
道的每一个角落，和社区干部一道谋
思路、找问题、想招法，每一次冲锋他
一定在最前面，一定在第一线。

多年来，他无论多忙，每周固定
抽出一天在社区现场办公，为百姓解
决实际问题，老百姓都亲切地称他为

“老刘”。“虽然把职务‘叫没了’，但我
心里更舒坦了。”刘庆吉说：“你只有
把老百姓当朋友、当亲人，才能听到
真话、摸到实情，才能真正尽到一名
街道干部的职责”。

通过与居民交往，哪个社区的路
面不平、路灯损坏，哪户居民家的暖
气不热、生活有困难，刘庆吉都了然
于心，想尽一切办法把问题全解决。

担任街道党工委书记后，他通过
调研，在药大社区党员志愿者救助活

动的基础上创新成立“爱心联盟”，组
织党员志愿者每月捐出 10 元钱。如
今，爱心联盟已辐射到整个五里河街
道，参与活动的志愿者上千人，已帮
助困难居民数百人。作为发起者，刘
庆吉还单独资助了多名大学生。

因为他的用心，街道各个方面都
很出色，党建工作尤为突出，得到了
省市领导和兄弟城区的充分肯定和
高度关注，党建工作经验在全省城市
基层党建会议上推广，被东北大学确
定为党建工作现场教学参观点位，几
年来，迎接北京、上海、黑龙江及全省
各市区参观指导2800余人次，五里河
街道已经成为全市乃至全省党建工
作的一张靓丽名片。

辽沈晚报、聊沈客户端记者刘臣
君 周芳

刘庆吉（右二）最快乐的事就是和居
民在一起相处。

五里河街道总工会供图

本报讯 辽沈晚报、聊沈客
户端记者张阿春报道 今年年底
前，沈阳将建成 135个美丽示范
村，明年，美丽示范村数量计划
达到270个。

今年，沈阳实施《“百村示
范，千村整洁”行动实施方案》。
方案明确，2019 年，全市整洁村
创建达标率力争实现 100%，建
成美丽示范村 135个，启动建设
精品示范村50个；2020年，继续
巩固整洁村创建成果的同时，建
成美丽示范村 270 个。乡村环
境整洁、风光怡人、生活宜居，是
美丽示范村的建设目标。

以沈阳市辽中区养士堡镇养
前村为例，这个村目前已经完成了
村内道路硬化和村庄亮化这两项
重点工作，一条条沥青村道平坦整
洁，道路旁一簇簇的野花赏心悦
目，村容村貌得到很大改观，农民
的出行条件也大大好于从前。

沈阳市城乡建设局相关负
责人介绍，今年年底前，沈阳计
划完成村内道路硬化 194.6 公
里，安装路灯 4525 盏。该负责
人称，农村人居环境整治涉及多
项建设任务，在施工过程中，各
相关责任单位要事前筹划，按照
先地下、后地上的原则，存在用
地冲突时要安排好施工时序，避
免二次施工。

今年 10 月 1 日，一处 10 万
平方米的“花鱼古玩城堡”将亮
相沈阳。和平区水族花卉商会
会长慈家伟介绍，随着时间的
推移，北市场花鱼古玩城出现
了线路老化、停车难等问题，今
年按照政府统一规划，北市场
花鱼古玩城面临拆迁。最终与
战略合作伙伴达成一致，北市
场花鱼古玩城入驻萃兮华都，
成为一个花鱼古玩的交易实体
平台。“我们将打造亚洲最大的
花鱼古玩城堡，北市场花鱼古
玩城的商户都非常配合这次搬
迁，今年 7 月进驻装修，10 月 1
日正式营业。”慈家伟说。

沈阳年底前建成
135个美丽示范村

沈阳将建10万平米
室内“花鱼古玩城堡”

长了约 10 年的杨树一次就被齐
根锯断，树冠挡光为啥不修剪而是
砍伐？

沈阳市大东区大华水岸福邸南
区东侧小区外，6棵大杨树被砍伐，引
发居民热议。有居民称，因为有隔音
功能的大杨树被砍后小区外噪音扰
民，几次在睡梦中被惊醒。

昨日，沈阳市大东区绿化办称，
共砍伐6棵树，“以砍代伐”是因为“高
空修剪车作业空间不足，且这些树是
压在小区围墙上的危树”。

有居民对该说法并不认可，这 6
棵大树有 5 棵都很茂盛，只有一棵枯
树，修剪再难也不应该砍没。

10年隔音大杨树被砍 附
近居民夜里被噪音惊醒

大华水岸福邸南区居民李先生
最近经常被小区附近的噪音吵醒，

“住了十来年也没这样过。”睡眠被打

扰，李先生寻找原因才发现小区东侧
围墙外的一片树林只剩下一排树，其
他树都被贴着地面齐根砍断，大量树
枝散落在原地，约15米高的树干被修
剪干净后运走。

“为啥一下砍这么多树？”李先生
不理解，这些树都是小区兴建时候就
有的，最少也有十多年时间，树高最
少有 15 米了，这些树栽种在小区墙
外，为的就是隔音。

小区物业：树是绿化部门
砍的 因为居民投诉挡光

随后，记者联系该小区物业公
司，工作人员表示对砍树的事情知
情，“好像是6月24日那天砍的，我们
物业发现有人砍树还去现场问过工
人情况。”工作人员介绍，在这之前小
区内的确有居民向绿化部门反映东
侧园区外的树挡了自家光。

如果是树枝造成居民家挡光，为啥

不修剪树冠，而是直接将大树砍倒呢？
工作人员称当时也问过砍伐现

场的工人，“人家说树冠太高够不
着。”

大东区绿化办：大树长歪
压墙 属于危树必须处理

昨日，记者与沈阳市大东区绿化
办取得联系，一位杨姓工作人员向领
导汇报请示后向记者回复称，近日的
确在该小区东侧外砍了 6 棵大杨树，
原因就是居民投诉挡光。

对于为啥“以砍代修”，该工作人
员称，因为这些树并不在路边，高空
修剪车作业空间不足，树冠太高工人
够不着。而且这些树已经长歪，压在
小区围墙上，属于危树，所以直接进
行了砍伐。

记者：砍倒的树干都是卡车拉走
的，卡车都能进来，高空设备为啥进
不来呢？

绿化办：我们修剪树木用的高架
车比卡车还宽一些，并且有 4 个稳定
腿伸出来才能保证安全，现场空间不
足，不具备作业条件。

记者：修剪树木和砍伐树木性质
不同，“以砍代修”是否经过审批程
序？

绿化办：我们现场查看，6棵树中
有一棵枯死，其余5棵树也压墙严重，
无法扶正。我们按照“危树”程序进
行了处理。

记者：树被砍后，有居民休息受
到噪音干扰，是否还会进行补植？

绿化办：这个问题我们会考虑。
现在不是植树的季节，需要到明年开
春，在植树规划中考虑一下，在这个
地方补充种植一些矮一些的树木。

对于这种说法，居民李先生表示
并不认可，城市绿化树木宝贵，应该
努力想办法挽救，而不应该不好修剪
就砍没。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 吕洋

6棵大树被锯 居民质疑：为何不修剪？


